Prensa: **Diaria**

Sección:

AUTONOMIA

Página: **42**

Los planes de desarrollo sostenible en Almería han generado 200 millones

En Cabo de Gata se han realizado la mitad de las actuaciones programadas

• El Parque Nacional Sierra Nevada contempla 276 medidas, de las que 73,5% se han ejecutado, generando una inversión de más de 170 millones de euros

M. NAVARRETE

ALMERÍA. Los Planes de Desarrollo Sostenible (PDS) impulsados por la Consejería de Medio Ambiente en el Parque Natural de Cabo de Gata-Níjar y en el Parque Nacional de Sierra Nevada «han generado una inversión de 200.420.589 euros», según informó ayer el delegado del Gobierno de la Junta, Juan Callejón.

Callejón presentó el balance de las actuaciones realizadas en dichos espacios protegidos desde la aprobación, en el año 2004, de ambos planes, con el objetivo de «conjugar la conservación de los recursos con el desarrollo socioeconómico de estos enclaves». Según explicó, los Planes de Desarrollo Sostenible «son herramientas de planificación basadas en la puesta en valor de los espacios naturales protegidos como estrategia de desarrollo del medio rural».

En seis años

La estrategia de acción de estos planes, que tienen un horizonte temporal de seis años, se apoya en la valorización del medio natural y la conservación, en el fomento del tejido productivo, en la formación y cualificación de los recursos humanos de la zona, en la ordenación de la superficie forestal, en el fomento del sistema productivo local, en la mejora de las infraestructuras y equipamientos y en la promoción de la participación social.

Además, «estos planes abogan por la implicación y la cooperación de todas las Administraciones y de todos los agentes públicos y privados de estas zonas», señaló el delegado de la Junta.

El Plan de Desarrollo Sostenible del Parque Natural de Cabo de Gata-Níjar



En el Parque Natural de Cabo de Gata-Níjar se proyectaron 195 medidas

C. BARBA

incluye 195 medidas, de las que el 51,3% han sido ya ejecutadas, y ha generado una inversión acumulada durante 2004 y 2005 de 24.285.846 euros.

Entre las acciones llevadas a cabo figuran la adquisición de terrenos de propiedad privada dentro del parque, la restauración del hábitat de las salinas de Cabo de Gata, el funcionamiento de una embarcación de vigilancia y de apoyo a la gestión de ecosistemas marinos, la mejora de la gestión de las aguas residuales de los municipios del parque natural y el desarrollo de actividades de educación ambiental en el jardín botánico «El albardinal».

Junto a estas medidas de carácter medioambiental hay otras sociales, como el equipamiento del Centro de Servicios Sociales Comunitarios de San Isidro y la firma de convenios con diferentes entidades para el mantenimiento de 179 plazas de estancia diurna para personas mayores y de 151 plazas para personas con discapacidad en los municipios del parque natural.

Por su parte, el Plan de Desarrollo Sostenible del Parque Nacional de Sierra-Nevada contempla 276 medidas, y en sus dos primeros años de funcionamiento ya se han ejecutado el 73,5% de las actuaciones previstas, generando una inversión de 176.134.743 euros.

Entre las acciones realizadas se incluyen la mejora de la red viaria, la organización de jornadas sobre agricultura ecológica, la conservación de la red de acequias tradicionales, el acondicionamiento de estaciones de depuración de aguas residuales, la mejora de la red telefónica local, la mejora de las infraestructuras turísticas.

Estos Planes de Desarrollo Sostenible son dos de los trece que funcionan actualmente en Andalucía. A ellos se sumará próximamente el de Sierra María-Los Vélez, que se encuentra en fase de tramitación.

La Reina Doña Sofía presidirá en Almería el próximo día 25 un simposio sobre desertificación y migraciones

M. NAVARRETE
Su Majestad la Reina Doña Sofía presidirá el próximo día 25, en la Universidad de Almería (UAL), un simposio sobre desertificación y migraciones organizado por la Secretaría de la Convención de las Naciones Unidas para la Lucha contra la Desertificación, el Gobierno de la Nación, a través del Ministerio de Medio Ambiente; la Junta y la UAL.

Las actividades de este simposio, coordinadas por el profesor de la Universidad de Almería Andrés García Lorca, han despertado un gran interés entre los medios científicos relacionados con el Medio Ambiente. Prueba de ello es que está prevista la asistencia de unas 200 personas, entre profesores y especialistas, procedentes de numerosos países.

García Lorca explicó ayer que este acto es continuidad de otro encuentro celebrado hace doce años en Roquetas de Mar, con el que se inició esta línea de investigación. El experto aseguró que la provincia de «Almería ha sido una de las zonas donde los procesos de desertificación han sido más intensos» a lo largo del tiempo. A pesar de ello, señaló que estos procesos «están

siendo controlados; incluso-dijo-, hay situaciones que han sido irreversibles y ya se han cambiado». Para García Lorca «la causa fundamental de la desertificación es la pobreza». En este sentido, afirmó que «una de las dimensiones de la sostenibilidad es el hecho de que la conservación ambiental está íntimamente ligada con la justa distribución de la riqueza».